
Tangstedter SV                      

Protokoll
der Jahreshauptversammlung 2016

des Tangstedter Sportvereins 1950 e.V.
am Donnerstag, den 24.März 2016 in Sellhorn´s Gasthof

Top 1 - Eröffnung und Begrüßung durch die Vorsitzende 

Die 1. Vorsitzende, Sabine Hollinger, eröffnet um 19.40 Uhr die Sitzung, begrüßt die 
anwesenden Mitglieder und teilt mit, dass die Einladung satzungsgemäß und fristgerecht 
durch Aushang und Pressemitteilung bekannt gegeben wurde.

Die Versammlung stimmt der Einladung zu.
Laut Teilnehmerliste sind 53 stimmberechtigte Mitglieder und 2 Gäste anwesend.
Die Versammlung stimmt der Anwesenheit der Gäste zu.
Gegen die Tagesordnung ergeben sich auf Anfrage keine Einwände.

Top 2 - Grußworte der Gäste

Die Bürgermeisterin, Henriette Krohn, richtet Grußworte an die Versammlung und erwähnt 
die gute Zusammenarbeit mit dem TSV und hofft, dass es zukünftig auch so bleibt.
Des Weiteren findet Sie auch mahnende Worte bzgl. der Zusammenarbeit zwischen 
Sportverein und Freiwilliger Feuerwehr.

Top 3 - Genehmigung des Protokolls der JHV 2015

Das Protokoll wird einstimmig genehmigt.Auf ein Verlesen wird verzichtet.

Top 4 – Ehrungen und Gedenken

Der Vorstand weist darauf hin, dass die Aufarbeitung der Mitgliederdaten noch nicht 
vollständig abgeschlossen ist. Aus den vorliegenden Bestandsdaten gingen jedoch zwei 
Ehrungen hervor: Geehrt wurden die Mitglieder Renate und Detlef Kuhn.

Anschließend gedenkt die Mitgliedschaft des verstorbenen Mitgliedes Ernst-Hermann Möller.

Top 5 - Bericht des Vorstandes

Die 1. Vorsitzende führt aus:
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Mitgliederbestand: Ende 2015
536 

davon Jugendliche
297

Entwicklung im Jahr 2015:
103 Neuaufnahmen
65 Kündigungen
= Zuwachs von 38 Mitgliedern

Personalien:
im Laufe des Jahres 2015 wurde die neue Sparte „Boxen“ gegründet.
Als Boxtrainer wurde Herr Igli Kapllani engagiert. 

Sitzungen: 
Es fanden regelmäßig monatliche Vorstandssitzungen sowie Sondersitzungen für 
Veranstaltungen statt.
 
Gemeinde Tangstedt:
Gute Zusammenarbeit mit der Gemeinde, die sich in der Abrechnung und Förderung über 
unseren Nutzungsvertrag zeigt.

Lumpenball
Der Vorstand weist auf die erfolgreiche Durchführung des Lumpenballs im Januar 2016 hin 
und bedankt sich nochmals bei allen Beteiligten für die Hilfe bei der Durchführung.

Top 6 - Bericht aus den Sparten

Fußball Herren:

Stefan Ahrens berichtet: 
Wir haben derzeit 2 aktive Mannschaften die in der Kreisklasse spielen. Beide Mannschaften 
werden bestehen bleiben. Aufruf an die Versammlung weiter Fußballspieler für die 
Herrenmannschaften für uns zu gewinnen.
Nico Plocharska wurde als neuer Trainer für die erste Mannschaft gewonnen.
Dem Schiedsrichterwesen fehlen aktive Schiedsrichter.

Jugend Fußball:

Ralf Kapelke berichtet: 
Wir haben z.Zt. 2 aktive Jugendmannschaften. 1 x F-Jugend, , 1 x E-Jugend.
Ein Jugendturnier ist in Planung.
Aufgrund hoher Nachfrage ist eine weitere Bambini-Mannschaft für die ganz Kleinen  
(ab 3 Jahren) zusätzlich gegründet. Die erste Bambini-Gruppe soll nun Stück für Stück an den
Spielbetrieb herangeführt werden.

Tennis:

Mario Herzberg berichtet:
Alles im „ grünen Bereich“
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Lediglich sinkende Mitgliederzahlen sind sehr Besorgnis erregend.
Siechen:

Peter Einhausen berichtet:
Ausführlich von den sportlichen und geselligen Aktivitäten seiner Sparte, die es nunmehr 
bereits mehr als 34 Jahre gibt. Die Mitgliederzahl ist auf gutem Niveau konstant.

Senioren Gymnastik:

Helmut Wulf berichtet:
Die Gruppe wird von Ihrer Trainerin ordentlich „ins Schwitzen gebracht und gefordert“. 
Alle Mitglieder haben sehr viel Spaß und sind sehr zufrieden.

Turnen/Kinderturnen:

Myriam Pöhler berichtet:
Es gibt 3 Kinderturngruppen, 1 Eltern – Kind –Turngruppe, Gymnastik läuft sehr gut.

Top 7 - Kassenbericht und Kassenprüfbericht

Der Kassenwart Helmut Wulf verliest und kommentiert den Kassenbericht, der allen 
Anwesenden vorliegt.

Der Kassenprüfer Rainer Barthmann berichtet, dass am 14.03.2016 die Kassenprüfung von 
Ihm und Wilke Eulen durchgeführt wurde. Alle Belege waren vorhanden. Die Kasse war 
ordentlich geführt. Der schriftliche Prüfbericht liegt dem Protokoll bei. Die Kassenprüfer 
empfehlen die Entlastung des Kassenwartes.
Der Entlastung wurde einstimmig zugestimmt

Top 8 - Aussprachen zu den Punkten 5 - 7

Es liegen keine Wortmeldungen vor.

Top 9 -  Entlastung des Vorstandes

Der Entlastung wird einstimmig zugestimmt.

Top 10 -  Haushaltsplan 2016

Der Haushaltsplan liegt den Anwesenden vor. Helmut Wulf erläutert die wesentlichen Punkte 
über Einnahmen und Ausgaben und stellt den Haushaltsvorschlag zur Diskussion. Frage nach 
der Zustimmung des Haushaltsplans 2016. 
Der Haushaltsplan wird einstimmig angenommen.
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Top 11 - Wahlen

Tim Riebensahm wird als Wahlleiter vorgeschlagen und einstimmig gewählt.

2. Vorsitzende/r für 2 Jahre
Vorschlag: Wiederwahl Stefan Ahrens. Er stimmt zu.  
Stefan Ahrens wird mit 52 Ja-Stimmen und 1 Enthaltung gewählt, er nimmt die Wahl an.

Kassenwart/in: 
Im letzten Jahr wurde Helmut Wulf für zwei Jahre zum Kassenwart gewählt. Gem. Satzung 
muss der Kassenwart jedoch in geraden Jahren gewählt werden. Um diesen Formfehler zu 
beheben, tritt Herr Wulf von seinem Amt zurück, um sich nun satzungskonform erneut wählen
lassen zu können.

Helmut Wulf wird einstimmig zum Kassenwart gewählt, er nimmt die Wahl an.
                         
Jugendwart/in
Die Jugendwartin, Myriam Pöhler, wurde von der Jugendvollversammlung gewählt. Auf 
Grund einer Unklarheit in der Vereinssatzung, ist der Vorstand nach Abstimmung mit dem 
Notar zu der Lösung gekommen, die Jugendwartin in der Jahreshauptversammlung von der 
Gesamtmitgliedschaft bestätigen zu lassen. 
Die Mitgliedschaft bestätigt Myriam Pöhler einstimmig zur Jugendwartin, die damit Mitglied 
des Vorstandes ist.

Top 12 - Anträge und Beschlussfassung

Der Vorstand schlägt vor zwei Spartenbeiträge zu erhöhen.

Pilates: Der Vorstand schlägt vor einen Spartenbeitrag auf EUR 2,00 per Monat zu erheben. 
Die Mitgliedschaft stimmt diesem Vorschlag einstimmig zu.

Fußball: Der Vorstand schlägt eine Erhöhung des Spartenbeitrages auf EUR 4,00 per Monat 
(Erwachsene) bzw. EUR 2,00 per Monat (Kinder u. Jugendliche) vor. Voraussetzung dieser 
Erhöhung ist die Entstehung eines Kunstrasenplatzes auf der Sportanlage Hasloher Weg.
Die Mitgliedschaft stimmt diesem Vorschlag einstimmig zu, sofern der Kunstrasenplatz 
gebaut werden sollte.

TOP 13 – Verschiedenes

Zum Ende der Versammlung kommt es zu einer angeregten Informations- und 
Diskussionsrunde zum Thema „Kunstrasenplatz am Hasloher Weg“.
Mitglieder der Fußballabteilung informieren über die Notwendigkeit des Platzes und die 
hervorragenden Zukunftsaussichten, die dieser Platz für die Sparte Fußball schaffen würde.
Gerade um die Kinder und Jugendlichen im Verein zu binden und das Angebot im Fußball 
attraktiver zu gestalten, ist ein solcher Fußballplatz unabdingbar.
Auch Bernd Lackmann, langjähriges Vereinsmitglied und Förderer im ehemaligen 
Förderverein, äußert sich sehr positiv und wohlwollend dem Projekt gegenüber. Er schlägt 
sogar vor, die Gesamtvereinsbeiträge zu erhöhen, um dieses Projekt zu refinanzieren.
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Dieser Vorschlag wird allerdings hauptsächlich von den Mitgliedern der Fußballabteilung als 
nicht sonderlich praktikabel angesehen, da man mit den Kosten der Abteilung nicht die 
gesamte Mitgliedschaft belasten wolle.

Des Weiteren informiert Sabine Hollinger die Mitgliedschaft über das Vorhaben eines Festes 
in der Turnhalle am 30.09.2016. Die unter dem Motto „Hallengaudi“ stehende Veranstaltung 
wird vom Sportverein organisiert und durchgeführt und findet großen Zuspruch in der 
Mitgliedschaft.
 
Sabine Hollinger schließt die JHV 2016 des Tangstedter Sportvereins um 21.05 Uhr

_____________________ _________________
Sabine Hollinger Florian Timm
1. Vorsitzende Schriftführer

Anlagen:
Kassenprüfbericht
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